
На заседании обсужда-
лась  информация о Форуме 
действий ОНФ, проходив-
шем 17-18 ноября 2014 года 
в г. Москве, итоги работы 
Регионального отделения в 
2014 г., основные задачи на 
2015 г. и другое. Заседание 
начали с просмотра видео 
ролика о Послании Прези-
дента РФ В.В.Путина Феде-
ральному собранию.

Об основных тезисах По-
слания рассказал М-Г.Дза-
гиев: «Вопрос увеличения 
продолжительности жизни. 
Средняя продолжительность 
жизни в России превысила 
71 год, нужно увеличить до 
74 лет. 2015 г. будет годом 
борьбы с сердечно-сосуди-

стыми заболеваниями, что 
является основной причиной 
смертности населения Рос-
сии. Нужно сформировать 
централизованную систему 
государственного контроля 
над качеством работы меди-

цинских организаций. Вра-
чам необходимо получать 
специальный образователь-
ный сертификат для пере-
подготовки повышения ква-
лификации. Вопрос бизнеса: 
частная собственность и сво-

бода предпринимательства 
такие же базовые ценности, 
как и патриотизм. В 2015 
году запускается реестр, 
который позволит отсечь 
немотивированные и заказ-
ные проверки. Для малого 

бизнеса будут установлены 
надзорные каникулы. Это 
означает, что если в течение 
трех лет у компании не было 
существенных нареканий, 
то следующие три года про-
верки можно не проводить». 
Также в Послании были за-
тронуты вопросы коррупции, 
нецелевого использования 
и хищения денег на гособо-
ронзаказ, образования, со-
временного состояния рубля 
и др. Для реализации По-
слания Президента РФ раз-
работано много поручений  
Правительством РФ и Пра-
вительством РИ.

М.БАРАХОЕВ

Юнус-Бек Евкуров 
считает, что все за-
явления главы государ-
ства Владимира Путина 
по ключевым вопросам, 
которые ему задали на 
пресс-конференции, про-
звучали оптимистично. 
«Президент уверен в по-
зитивном прогнозе раз-
вития экономической 
ситуации в стране, ослож-
нившейся в последнее вре-
мя из-за международных 
санкций и стремительно-
го роста валютного кур-
са. В планах российского 
руководства - не допу-

стить угроз продоволь-
ственной безопасности 
страны. Ингушетия, как 
часть России, должна вне-
сти в это дело свою леп-
ту», – уверен он.

Евкуров считает, что 
многое в решении этих за-
дач зависит и от населения, 
от рядовых граждан страны. 
«Мы в республике намерены 
совместно с Минсельхозом 
проводить работу, которая 
будет стимулировать людей 
вернуться к собственным 
огородам, разведению до-
машней живности. Чтобы 
они выращивали продукцию, 

которая пойдет не только на 
собственное потребление, 
но и обеспечит местные рын-
ки. Сегодня все понимают, 
что если хотя бы один из его 
субъектов окажется в ваку-
уме, государство не сможет 
полностью обеспечить соб-
ственную продовольствен-
ную безопасность»,- расска-
зал он.

По словам Главы Ингу-
шетии, продовольственная 
тема в регионе находится 
под постоянным контролем 
властей. «На сегодняшний 
день у нас нет резкого скачка 
цен. Создана комиссия, ко-

торая контролирует цены на 
оптовые поставки, сверяет их 
с ценами в соседних регио-
нах. Кризисные ситуации мы 
намерены обсуждать с ру-
ководителями крупных рын-
ков. Рассчитываем, что они 
пойдут нам на уступки в во-
просах аренды помещений и 
будут предоставлять их бес-
платно тем продавцам, кото-
рые занимаются реализаци-
ей продуктов питания первой 
необходимости», - рассказал 
Ю.Евкуров о мерах, которые 
республика примет в случае 
обострения продовольствен-
ного кризиса.

В регионе уже третий год 
действует программа, кото-
рая направлена на поддерж-
ку и развитие собственного 
сельскохозяйственного про-
изводства. Если несколько 
лет назад возникали вопро-
сы, почему помидоры, огур-
цы и даже часть картофеля 
завозятся в Ингушетию из 
соседних регионов, то сегод-
ня эта тема снята с повестки 
дня. «У нас в избытке име-
ется овощная продукция, и 
мы уже выходим на стопро-
центное обеспечение всего 
региона. Параллельно мы 
создаем инфраструктуру для 
хранения и переработки про-
изводимой продукции: это 
мясо-молочный комплекс, 
завод по изготовлению дет-
ского питания, перерабаты-
вающий агропромышленный 
комплекс и т.д.» - отметил 
Ю.Евкуров и выразил уве-
ренность, что за год-два си-
туация в целом стабилизиру-
ется.
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Премьер-министр России Дмитрий Медведев подписал Постановле-
ние «О размерах минимальной и максимальной величин пособия по без-
работице на 2015 год», которые составят соответственно 850 руб. и 
4,9 тыс. руб.

В документе отмечается, что эти величины были неизменны с 2009 
года. По данным Правительства России, по состоянию на 1 декабря 2014 
года численность граждан, зарегистрированных в органах службы заня-
тости в качестве безработных, составляет 821,8 тыс. человек.

21.12.2014 г. Воскресенье – +6, облачно, небольшой дождь
22.12.2014 г. Понедельник – +3, переменная облачность

Погода в Ингушетии

Единый телефон 
службы спасения

«112»

В целях реализации 
Послания Президента РФ

18 декабря   Региональное отделение ООД «Народный Фронт «За Россию» в Ре-
спублике Ингушетия провело расширенное заседание под председательством руко-
водителя Исполкома М.Д.Беркенхаева. В заседании приняли участие сопредседате-
ли Регионального штаба ОНФ М-Г.О.Дзагиев, З.И.Мамилов, А.Ф.Кузнецов. Также были 
приглашены члены Регионального штаба, учредители Регионального отделения 
ОНФ, эксперты и члены рабочих групп штаба, представители Общественной пала-
ты РИ, представители СМИ РИ и заинтересованные лица.

Юнус-Бек Евкуров: 
«В планах российского руководства – 

не допустить угроз продовольственной 
безопасности страны, и Ингушетия, как часть 

России, должна внести в это дело свою лепту»

Воспитать сыновей, 
готовых защищать свою Родину

В условиях экономического 
кризиса профицит российского 

бюджета составил 
1,2 триллиона рублей

В Москве прошла ежегодная пресс-конференция 
Президента России Владимира Путина

В ходе общения с жур-
налистами глава государ-
ства отметил, что главный 
вопрос, который интересует 
сегодня граждан страны, в 
каком состоянии находится 
российская экономика, на-
циональная валюта и можно 
ли прогнозировать развитие 
ситуации.

Президент сообщил, что, 
несмотря на нестабильность 
финансового рынка, феде-
ральный бюджет в этом году 
будет сверстан с профицитом 
на 1,2 триллиона рублей.

По его мнению, сегодняш-
няя экономическая ситуация 
спровоцирована прежде все-
го внешними факторами. При 
этом он отметил: «Но исходим 
из того, что нами многое не 
сделано из того, что мы пла-
нировали сделать и говорили, 
что мы должны сделать по 

диверсификации нашей эко-
номики в течение практически 
предыдущих 20 лет. Сделать 
это было достаточно слож-
но, если вообще возможно, с 
учётом как раз этой благопри-
ятной в данном случае внеш-
неэкономической конъюнкту-
ры, когда бизнес старался 
деньги вкладывать в основ-
ном туда, где можно было 
извлечь максимальную и бы-
струю прибыль. Перестроить 
этот механизм достаточно 
сложно». Путин выразил на-
дежду, что снижение курса 
иностранной валюты и повы-
шение стоимости националь-
ной – рубля – сохранится. В 
случае обострения экономи-
ческого кризиса, он считает 
необходимым сосредоточить 
внимание на помощи людям, 
которые в этом нуждаются. 
«В этом случае нужно будет 

сосредоточить внимание на 
помощи людям, которые в 
этом действительно нужда-
ются, и сохранить, я хочу это 
подчеркнуть, сохранить все 
наши плановые показатели по 
социальным вопросам и про-
блемам, имея в виду, конечно, 
прежде всего пенсии, имея в 
виду заработные платы бюд-
жетников и так далее».

Напомним, что это де-
сятая, юбилейная пресс-
конференция Президента 
России с участием российских 
и зарубежных СМИ. Аккреди-
тацию на нее получили 1259 
журналистов. В их числе и 
журналисты из Ингушетии. В 
прошлом году диалог Путина 
с прессой длился 4 часа 5 ми-
нут, в течение этого времени 
он успел ответить на 52 во-
проса.

Нынешний осенний 
призыв стал самым круп-
ным за последние не-
сколько лет в республике, 
за это время ряды Воору-
женных сил России попол-
нили 400 новобранцев из 
Ингушетии. Количество 
призывников увеличено 
в разы по сравнению с 
аналогичным периодом 
прошлого года, сообщил 
Глава Ингушетии в ходе 
торжественных прово-
дов последней в этом 
году группы новобранцев.

Обращаясь к будущим 
солдатам с напутственным 

словом, руководитель реги-
она отметил, что план – на-
ряд на 2015 г. для республи-
ки будет увеличен в 10 раз, 
впредь ежегодно на службу 
в армию из региона будут на-
правляться не 100, как рань-
ше, а порядка 1000 человек. 
Общее число призванных в 
2014 году составило 500 че-
ловек. "Я хочу поблагодарить 
родителей, воспитавших сы-
новей, готовых защищать 
свою Родину. Всегда помни-
те, что вы являетесь пред-
ставителями республики, по 
вашим поступкам, культуре 
поведения у окружающих 
формируется общее мне-

ние о народе. Стремитесь 
быть эталоном воспитанно-
сти, будьте достойны своих 
славных предков. Знайте, 
что каждое нарушение будет 
отзываться болью в сердцах 
ваших матерей", - сказал он.

Глава республики отме-
тил, что российскую армию 
должны пополнять самые 
подготовленные в физиче-
ском и морально-психологи-
ческом плане молодые люди, 
имеющие образование и 
соответствующую специаль-
ность. Они имеют хорошую 
возможность поступать в во-
енные учебные заведения 
и заключать контракты для 

продолжения военной служ-
бы, получить жилье и соц-
поддержку для себя и членов 
своей семьи.

По словам руководителя 
региона, служба в Вооружен-
ных силах — важный этап в 
биографии каждого моло-
дого человека. В армии не 
только проходят хорошую 
школу жизни, но и приоб-
ретают настоящих друзей, 
учатся быть самостоятель-
ными, обращаться с боевым 
оружием, крепнут физиче-
ски и духовно. Появляются 
шансы получить полезную 
техническую специальность. 
Профессиональный опыт, 

приобретенный в ходе служ-
бы, наверняка пригодится и в 
гражданской жизни, облегчит 
поиск работы.

С напутственным словом 
к новобранцам также обрати-
лись представители комите-
та солдатских отцов и духо-
венства, совета тейпов. Они 
призвали молодых людей 
соблюдать воинский устав, 
чистоту и порядок, что никак 
не противоречит канонам ис-
лама. Проводы призывников 
завершились концертом и 
фото на память с Главой ре-
спублики.

Экономика

Глава Ингушетии 
Юнус-Бек Евкуров провёл 

в Магасе заседание 
Антитеррористической 

комиссии
В своём вступительном 

слове руководитель региона 
обозначил основные вопросы 
повестки дня и отметил, что 
общественно-политическая 
ситуация в республике харак-
теризуется динамикой сокра-
щения преступлений экстре-
мистско-террористического 
характера. Как отметил секре-
тарь Антитеррористической 
комиссии Руслан Гелисханов, 
за 2014 год на территории Ин-
гушетии не совершено ни од-
ного террористического акта. 
Показателем стабильности, 
по его словам, являются ком-
плексные мероприятия, про-
водимые с учётом складыва-
ющейся обстановки. В целях 
формирования стойкого не-

приятия обществом идеоло-
гии терроризма по инициати-
ве АТК проведено более 2000 
мероприятий, в том числе 700 
с молодёжью.

Р. Гелисханов также сооб-
щил, что несмотря на стаби-
лизацию обстановки в респу-
блике, по-прежнему ведется 
работа с родственниками ней-
трализованных и разыскивае-
мых членов бандподполья, а 
также с категорией граждан, 
наиболее уязвимой для во-
влечения в пособническую 
деятельность. «К работе с 
такими людьми активно при-
влекаются религиозные дея-
тели, представители органов 
государственной власти и 
местного самоуправления, 

правоохранительные орга-
ны», - отметил представитель 
Совбеза.

По информации докладчи-
ка, в рамках работы Комиссии 
в текущем году было прове-
дено три заседания, на кото-
рых рассмотрены обращения 
жителей республики. Далее, 
участники заседания заслу-
шали доклады представите-
лей Комтуризма, Миннаца и 
Коммолодёжи по основным 
вопросам повестки дня и от-
чёты о проделанной работе в 
муниципальном образовании 
Малгобекского района и в го-
роде Магасе. По итогам об-
суждения вопросов повестки 
дня члены АТК вынесли про-
токольные решения. 

Реализация ФЦП позволила 
ввести в эксплуатацию 
40 объектов и создать 
1 тыс. 550 постоянных 

и более 3 тысяч временных 
рабочих мест

Поздно вечером в зда-
нии правительства про-
шло совещание под пред-
седательством Главы 
Ингушетии, на котором 
был рассмотрен ряд во-
просов, в том числе о ходе 
реализации ФЦП «Социаль-
но-экономическое разви-
тие Республики Ингуше-
тия на 2010-2016 гг.»

Юнус-Бек Евкуров отме-
тил, что в 2014 году в респу-
блике по линии ФЦП построе-
ны и сдаются в эксплуатацию 
объекты инфраструктуры, а 
также социально значимые 
объекты, такие, как школы, 

детские сады, медучрежде-
ния, спортивные объекты, 
жилые дома, дороги. «Нам 
очень важно, чтобы средства, 
которые пришли в республику 
по линии ФЦП, осваивались в 
установленные сроки», – за-
явил он, обращаясь к руко-
водителям министерств и ве-
домств.

Как сообщалось ранее, 
по данным Правительства 
Республики Ингушетия всего 
с 2010 года в рамках реали-
зации ФЦП в республике по-
строено, реконструировано 
и введено в эксплуатацию 40 
объектов, что позволило соз-

дать 1 тыс. 550 постоянных и 
свыше 3 тысяч временных ра-
бочих мест.

На реализацию ФЦП в 
2014 г. в Ингушетии было на-
правлено свыше 5 млрд ру-
блей. Объем финансирования 
программы из федерального 
бюджета составил 4 млрд 493 
млн рублей, объем софинан-
сирования за счет республи-
канских средств - 521 млн руб.

Планируется, что до конца 
декабря будет введено поряд-
ка 20 объектов социального и 
промышленного назначения.

Пресс-служба Главы РИ 



В минувший вторник, 
16 декабря, в с.п. Троицкое 
состоялось торжественное 
открытие новой средней  
общеобразовательной 
школы №4. Наконец-то осу-
ществилась давняя мечта 
жителей села, так как всего 
только три действующие 
школы для  такого боль-
шого  населенного пункта, 

как Троицкое,  было крити-
чески  мало и по этой при-
чине дети до сих пор были 
вынуждены заниматься в 
них в две,  а то и в три сме-
ны. Теперь же семьсот де-
тей из этих школ будут пе-
реведены в новую школу и 
смогут учиться не только  
в одну смену, но и  полу-
чат прекрасную возмож-
ность для самореализации 
по разным творческим на-
правлениям.

Мне довелось прочитать 
много лестных отзывов об 
этом новеньком учебном за-
ведении в Интернете, однако 
увиденное превзошло все 
ожидания. Великолепное 
трехэтажное здание распо-
ложилось на большой ого-
роженной площади возле 
густонаселенных новостро-
ек, а вся территория благо-
устроена в лучших традици-
ях дизайнерского искусства. 
Чувствуется, что подрядная 
строительная организация 
потрудилась на славу и не 
оставила после себя ни 

единой  помарки,  к которой 
смогла бы придраться при-
емная комиссия. И это при 
том, что по первоначальному 
плану сдача объекта в  экс-
плуатацию была запланиро-
вана только на конец перво-
го  квартала  2015 года, а все 
работы удалось завершить 
почти на полгода раньше 
срока. Подобные упреждаю-
щие темпы строительства,  а 

также высокое качество ис-
полнения всех работ созда-
ют  отличную репутацию для 
любой  строительной органи-
зации и сразу же выдвигают 
ее в число самых надежных 
в строительном секторе ре-
спублики.

На открытие новой шко-
лы приехал Глава респу-
блики Ю. Евкуров, в сопро-
вождении почетных гостей 
из аппарата Полномочного 
представителя в СКФО. От 
Народного собрания РИ так-
же приехала внушительная 
делегация, но кроме них 
здесь были еще представи-
тели Министерства образо-
вания, районной и местной  
администрации, управления 
образованием Сунженского 
района. В большом коли-
честве собрались и жители 
с.п. Троицкое, чьим детям 
улыбнулось счастье учиться 
в такой современной, образ-
цово-показательной школе.

Все мероприятие прошло 
в традиционной праздничной 
атмосфере:  с напутствен-
ными речами гостей  и це-
ремонией передачи симво-
лического ключа директору 

новой школы  Х.Х. Евлоевой. 
Привожу только короткие вы-
держки из некоторых высту-
плений ораторов.

Заместитель Полно-
мочного представителя в 
СКФО М.Ведерников:

- Сегодняшний праздник 
стал возможен благодаря 
постоянному вниманию фе-

деральной власти к такой 
исключительно приоритет-
ной сфере, как образование. 
Для нас чрезвычайно важно, 
когда руководство региона 
проявляет личную заинте-
ресованность  в этом во-
просе и самостоятельно 
ищет пути к его решению. А 
в Ингушетии такое стрем-
ление налицо и поэтому в 
вашей республике действие 
Федеральной  целевой про-
граммы (ФЦП) регулярно 
воплощается в объектах, 
имеющих социальную, куль-
турную и образовательную 
направленность.  Я желаю 
всем учащимся  новой шко-
лы настойчиво демонстри-
ровать тягу к знаниям, а 
педагогическому коллекти-
ву - жизненной мудрости и 
терпения в работе.

Председатель роди-
тельского комитета школы 
№4 Цороева:

- Глаза радуются глядя 
на такой роскошный по-
дарок нашим детям! Здесь 
есть все условия для хо-
рошей учебы школьников, 

а преподаватели смогут 
сполна проявить все свои 
педагогические способно-
сти и на достойном уровне 
воспитывать подрастаю-
щее поколение. Вы только 
представьте, в этой школе 
будут работать сразу два 
спортзала, летний ста-
дион,  бассейн, швейный 
цех для девочек, несколько 
мастерских, кабинет ин-

форматики и многое дру-
гое, что нашему поколению 
даже не снилось в самых 
радужных снах. Все это 
благодаря  руководству ре-
спублики, которое давно 
уже целенаправленно рабо-
тает над улучшением со-
циальной инфраструктуры 
республики и в первую оче-
редь старается строить 
многочисленные детские 
учреждения. Теперь в нашем 
селе осталось построить 
только такую же современ-
ную школу в районе обвет-
шавшей второй школы  и 
тогда все учащиеся Троиц-
кого будут надолго вперед 
обеспечены полноценными 
условиями для образования. 

Глава Республики Ингу-
шетия Ю. Евкуров:

- Успешная работа шко-
лы зависит не только от 
педагогов, но и от посто-
янного контроля  над деть-
ми со стороны родителей. 
Поэтому в первую очередь 
необходимо организовать 
крепкий родительский коми-
тет, подобрав в его состав 

наиболее грамотных людей, 
и строго следить за ходом 
учебного и воспитательно-
го процесса. А каждый день 
вечером интересоваться 
у детей:  чему новому они 
сегодня научились, какие 
стихи разучивали, какая до-
машняя работа  была им за-
дана. Не могу не сказать не-
сколько слов о подношениях 
и подарках. Я настоятель-

но рекомендую директору 
категорически запретить 
учителям принимать эти 
«знаки внимания» на День 
учителя, 8 марта и даже 
на дни  рождения. Принцип 
– никаких подарков кроме 
цветов – должен соблю-
даться неукоснительно. По-
тому что в образовании и 
воспитании нет мелочей, а 
пытаться за счет подноше-
ний учителям искусственно 
«подтягивать» ребенка к 
уровню отличников или хо-
рошистов только развра-
щает самого ребенка  и в 
конечном счете заканчива-
ется крахом родительских 
надежд. Если вы видите, 
что способности вашего 
ребенка не достаточны 
для высшего образования, 
не надо пытаться любым 
способом сделать из него 
ученого; для него и для вас 
будет  лучше, если он выу-
чится какой-нибудь хорошей 
профессии и прочно займет 
свое место согласно своим 
врожденным наклонностям 
и таланту.

К. ЛАТЫРОВ
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В целях эффективной 
борьбы с коррупцией 

Ежегодно 9 декабря по 
инициативе Организации 
Объединенных Наций (ООН) 
отмечается Международный 
день борьбы с коррупцией.

Осенью 2015 года в горо-
де Санкт-Петербурге пройдет 
шестая сессия Конференции 
государств-участников Кон-
венции ООН против корруп-
ции.

В этот день, 9 декабря 
2003 года, в мексиканском го-
роде Мерида на конференции 
высокого уровня была откры-
та для подписания Конвенция 
ООН против коррупции.

Тогда подпись под этим 
новым международным до-
кументом поставили предста-
вители 100 государств мира. 
Конвенция против коррупции 
была одобрена Генеральной 
Ассамблей ООН 31 октября 
2003 года.

Цель Конвенции - пред-
упреждение и искоренение 
коррупции. ООН считает, что 
она подрывает экономиче-
ское развитие, ослабляет 
принцип верховенства зако-
на, нарушает общественный 
порядок и разрушает доверие 
общества, тем самым давая 
возможность процветать ор-
ганизованной преступности, 
терроризму и другим угрозам 
безопасности человека.

Этот международный до-
говор предусматривает меры 
по предупреждению корруп-
ции, наказанию виновных, 
а также механизмы между-
народного сотрудничества в 
борьбе с ней. Он обязывает 
государства, являющиеся 
членами Конвенции, прово-
дить политику противодей-
ствия коррупции, одобрить 
соответствующие законы и уч-
редить специальные органы 
для борьбы с этим явлением.

В соответствии с Конвен-
цией государства должны 
добиваться того, чтобы их 
должностные лица были не-
подкупными, честными и от-
ветственными. За ориентир 
предлагается взять Междуна-
родный кодекс поведения го-
сударственных должностных 
лиц, одобренный Генераль-
ной Ассамблей ООН еще в 
1996 году.

Документ обязывает под-
писавшие его государства 

объявить уголовным пре-
ступлением взятки, хищение 
бюджетных средств и отмыва-
ние коррупционных доходов. 
Согласно одному из положе-
ний Конвенции, необходимо 
возвращать средства в ту 
страну, откуда они поступили 
в результате коррупции. Кон-
венция 2003 года – первый 
документ такого рода.

Конвенция вступила в силу 
в декабре 2005 года после ее 
ратификации 30 странами.

Россия ратифицировала в 
марте 2006 года.

В нашей стране одним из 
ведомств эффективно проти-
водействующим такому нега-
тивному явлению как корруп-
ция является Следственный 
комитет Российской Федера-
ции.

Расследование и раскры-
тие преступлений коррупци-
онной направленности явля-
ется одним из приоритетных 
направлений деятельности 
Следственного комитета Рос-
сийской Федерации и след-
ственного управления СК Рос-
сии по Республике Ингушетия. 

Расследование уголов-
ных дел по преступлениям 
обозначенной категории на-
ходится на постоянном лич-
ном контроле руководителя 
следственного управления, 
генерал-лейтенанта юстиции 
Ибрагима Могушкова.

Уважаемые граждане, 
напоминаем, что в целях 
эффективной борьбы с кор-
рупцией в следственном 
управлении в круглосуточном 
режиме организована работа 
телефонной линии «Остано-
вим коррупцию» и «телефо-
на доверия»: 8 (8734) 55-04-
67, набрав который любой 
гражданин может сообщить о 
фактах коррупции, получить 
компетентную консультацию о 
законодательстве Российской 
Федерации, регулирующем 
вопросы противодействия 
коррупции.

В первый четверг каждого 
месяца по прямой телефон-
ной линии руководителем 
следственного управления 
осуществляется прием уст-
ных обращений граждан по 
телефону: (8-873-4) 55-02-10, 
а также руководителем след-
ственного управления и глав-

ным федеральным инспекто-
ром по Республике Ингушетия 
проводится совместный при-
ем граждан. Информация о 
проведении данных меропри-
ятий заблаговременно раз-
мещается на официальном 
сайте следственного управ-
ления, а также публикуется в 
региональной периодической 
печати.

Кроме того, в целях не-
посредственного общения с 
гражданами, более оператив-
ного решения их вопросов, 
руководителем следственного 
управления, его заместителя-
ми, руководителями террито-
риальных следственных отде-
лов еженедельно проводится 
прием граждан, в том числе и 
с выездом в населенные пун-
кты республики. Информация 
о проведении приема в том 
же порядке доводится до све-
дения граждан.

Помимо изложенного 
граждане имеют возмож-
ность сообщить о фактах кор-
рупции в дежурную службу 
следственного управления по 
телефону: 8 (8734) 55-02-21; 
а также в подразделе «Интер-
нет-приемная» раздела «Об-
ращения граждан» оформить 
электронные сообщения в 
соответствии с предлагаемой 
формой, которые обрабаты-
ваются уполномоченными 
работниками управления по 
рассмотрению обращений 
граждан и документационно-
му обеспечению в порядке, 
установленном Федеральным 
законом от 2 мая 2006 года 
№59-ФЗ «О порядке рассмо-
трения обращений граждан 
Российской Федерации» и 
соответствующими норматив-
ными правовыми актами СК 
России.

Руководством следствен-
ного управления республи-
ки делается все возможное 
для того, чтобы быть ближе к 
гражданам, максимально об-
легчить им взаимодействие 
со следственными органами, 
оперативно и качественно 
решать их вопросы в соответ-
ствии с действующим законо-
дательством. 

М.А.ХАМХОЕВ, 
и.о. руководителя след-

ственного управления

Предновогодний подарок детям

Мой дед Гирей Дахкильгов - 
сын героя, участника войны на 
Балканах Эльмурзы, принимавше-
го участие в боях за знаменитую 
Шипку.  Дедушка Гирей проживал 
в родовом селе Долаково. Семья 
его состояла из шести человек:  
с супругой они растили трех до-
черей и сына Узбека, 1903 года 
рождения. Имя Узбек ему дал дядя 
по материнской линии, полковник 
царской пограничной службы Му-
стаби Куриев, который служил в 
то время на границе Узбекистана 
и Афганистана.

В 1896 году дед Гирей нечаян-
но выстрелил из пистолета и ранил 
односельчанина. Через некоторое 
время раненый умер. За этот тра-
гический случай, повлекший гибель 
человека, дед отсидел в тюрьме во 
Владикавказе пять лет. Однако по-
сле выхода на свободу он был вы-

нужден, опасаясь кровной мести, по-
кинуть родной дом и перебраться в 
с. Ачхой-Мартан. Семья Гирея часто 
меняла место жительства, скитаясь  
и скрываясь по разным местам от 
кровников. Это было время тяжелых 
испытаний для них.

Дом его в с. Долаково обветшал, 
пришел в негодность, но у него был 
еще один участок в 30 соток в цен-
тре села. Прошли годы, и когда еще 
Гирей находился в бегах от кровни-
ков, к нему обратились руководи-
тели двух колхозов – с. Долаково и 
с.Кантышево – с просьбой разрешить 
на его участке строительство школы.

Гирей поговорил с род-
ными и близкими, и при-
шел к выводу, что дело 
это очень хорошее, не-
обходимое для людей. И 
дал разрешение на стро-
ительство школы с после-
дующим возвратом земли 
в 30 соток для его семьи, 
когда она вернется в род-
ное село...

Прошли годы очень 
сложной для Гирея и его 
семьи жизни. Но по ми-
лости Аллаха все плохое 
заканчивается. Кровники, 
люди благородные и до-
стойные, согласились на 
прощение.

После этого чрезвы-
чайно важного события 
Гирею предложили долж-
ность председателя До-
лаковского ревкома. Он 
согласился.

В 1919 году полчища 
генерала Деникина с бо-
ями подошли к с.Зильги, 
которое находится рядом 
с с.Долаково. Деникин-
цы  после небольшого 
перерыва пошли в ата-
ку на долаковцев. За-
вязались ожесточенные 
бои. Все мужчины села, 
среди    которых коман-
диром сотни долаковцев 
был Гирей Дахкильгов, 
вышли на  войну с бело-

гвардейцами. Рядом с Гиреем был 
его пятнадцатилетний сын Узбек, ко-
торый подбирал и отвозил на телеге 
раненых, привозил патроны и про-
дукты защитникам села. Положение 
защитников Долаково становилось 
все более тяжелым. И тогда Гирей 
поручил сыну обойти жителей села и 

предупредить, особенно 
стариков и женщин, что 
надо уходить - деникин-
цы могут окружить всех и 
уничтожить.   Из Долаково 
потянулись беженцы, по 
которым вели огонь бело-
гвардейцы.

В этих боях против 
армии Деникина воева-
ли вместе с жителями 
села курсанты военных 
училищ Владикавказа, 
кабардинцы, балкарцы, 
чеченцы и многие другие 
представители Северного 
Кавказа. Раненный в боях 
Гирей  собрал оставших-
ся в живых ополченцев 
и ушел в горы. Он долго 
болел от этих ран и умер 
(Дала гешт долда цунна).

Его сын Узбек успешно окончил 
школу в с. Ачхой-Мартан, затем по-
ступил в железнодорожный техни-
кум. По окончании техникума отца 
направили работать начальником 
товарного двора станции «Влади-
кавказская». Работая на железной 
дороге, он поступил учиться в Ленин-
градский институт инженеров желез-
нодорожного транспорта (ЛИИЖТ) 
на заочное отделение. Институт он 
закончил и до выселения ингушей 
в 1944 году в Казахстан работал на 
прежнем месте.

Он гордился тем, что на участке 
деда стоит и работает школа, учатся 
дети из сел Долаково и  Кантышево. 
Долаковская школа выпустила не 
одну тысячу грамотных юношей и 
девушек. Отец искренне радовался 
тому факту, что и он, и дедушка Ги-
рей внесли свою лепту в благород-
ное дело – дали людям возможность 
учиться, получать знания. 

Нам, внукам Гирея и Узбека Дах-
кильговых, столь же важно и приятно 
быть участниками этого достойного 
дела. Будучи тяжелобольным, отец 
завещал нам передать землю, на ко-
торой находится сельская школа, в 
бессрочное пользование жителям и 
детям с. Долаково.

В свое время, в 1810 году, осно-
вателем Долаково стал Долак Дах-
кильгов. И сегодня здесь проживают 
десятки многодетных семей Дахкиль-
говых. 

Недавно в школе, построенной на 
дарственном участке, торжественно 
отметили  90-летие. Были пригла-
шены десятки выпускников  уже убе-

ленных сединами. Всех порадовало 
выступление артистов из художе-
ственной самодеятельности. Добрые 
слова сказали представители Мино-
бразования республики. Глава села 
и дирекция школы выразили слова 
благодарности мне, моим братьям, 
сыновьям. Со своей стороны  мы от 
души пожелали им успехов в их важ-
ной и трудной работе по воспитанию 
молодого поколения, и чтобы школа 
служила на благо людям.

И если школа совсем обветшает, 
пусть на ее месте построят новую, 
самую современную, или лечебное 
учреждение (кстати, нет больницы 
в селе), или мечеть, пусть построят 
нужное и полезное для людей. Но ни 
в коем случае не разные склады, пи-
тейные заведения и т.п. И чтобы не 
передавали этот участок в частную 
собственность.

Мы, внуки Гирея и сыновья Узбе-
ка Дахкильговых, счастливы тем, что 
исполнили их волю, завещание – со-
вершать добрые дела. 

Азамат-Гирей Узбекович 
ДАХКИЛьГОВ

____________________

От редакции. «Сердало» связа-
лось с главой администрации с.п. 
Долаково Даудом Акиевым и он под-
твердил, что все изложенное со-
ответствует действительности 
и что потомки Гирея Дахкильгова 
снимают все притязания на земель-
ный участок, покуда на нем будет 
находиться объект социального 
значения.

Наследие

ПОДАРОК 
РОДНОМУ СЕЛУ

Гирей Дахкильгов

Узбек Дахкильгов

МАЛГОБЕКСКИЙ КОРПУНКТ «СЕРДАЛО» СООБЩАЕТ

НЕУГАСИМЫЙ ОГОНЬ ИСКРЕННЕЙ 
ПРЕДАННОСТИ УЧИТЕЛЬСКОМУ ДЕЛУ

Учитель русского языка Лейла Етаевна Энгиноева и учитель начальных классов 
Зара Сайпудиновна Льянова, работающие в средней общеобразовательной школе №3 
г. Малгобека, в эти дни отмечали свое 60-летие и 40-летие педагогической деятельно-
сти. Юбилейные даты в их жизни не остались незамеченными городскими властями.

С ПОЗДРАВЛЕНИЯМИ 
обратился к юбилярам глава 
горадминистрации Мухажир 
Евлоев. В благодарствен-
ных письмах, направленных 
градоначальником в адрес 
учителей, говорится: «При-
мите слова искренней благо-
дарности за успехи в области 
школьного образования, за 
высокий профессионализм, 
целеустремлённость и кро-

потливый труд!
Присущие вам работоспо-

собность, доброжелатель-
ность, терпение, готовность 
отвечать на любые вопросы 
своих учеников – восхища-
ют. Надеюсь, что ваш много-
летний опыт и неугасимый 
огонь искренней преданности 
своему делу послужат даль-
нейшему развитию духовного 
и интеллектуального уровня 

подрастающего поколения.
Желаю вам крепкого здо-

ровья и благополучия, успе-
хов в вашем нелёгком, но та-
ком важном труде».

Теплые пожелания и буке-
ты цветов передала педаго-
гам побывавшая в школе на-
чальник социального отдела 
администрации города Люд-
мила Гетагазова.

ДЛЯ ОБЕСПЕЧЕНИЯ БЕЗОПАСНОСТИ 
ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ

В рамках акции «Ремень безопасности», проводимой по инициативе УГИБДД МВД 
по РИ, на стационарном посту «Маяк-12» в Малгобекском муниципальном районе во-
дителям проезжающих автомобилей и их пассажирам вручались памятки по безопас-
ности дорожного движения. Участниками акции стали учащиеся школ, сотрудники со-
циального отдела районной администрации, спорткомитета и центра патриотического 
воспитания молодежи.

НЕЗАДОЛГО до этого в 
муниципальной администра-
ции состоялось плановое за-
седание районной комиссии 
по безопасности дорожного 
движения. На нем обсужда-
лись вопросы, связанные с 
подготовкой автодорог к зиме 
и были заслушаны доклады 
руководителей ОГИБДД и 
ДРСУ.

Проанализировав неуте-
шительную картину, сложив-
шуюся с состоянием ава-

рийности и травматизма на 
дорогах района в 2014 году, 
участники совещания сосре-
доточили свое внимание на 
вопросах, связанных с не-
давними поручениями Главы 
республики, направленными 
на обеспечение безопасности 
дорожного движения. Эти по-
ручения касались, в частно-
сти, обновления разметок на 
дорогах и установки допол-
нительных дорожных знаков 
на введенном на днях в строй 

новом мосту в сельском посе-
лении Нижние Ачалуки.

В целях недопущения дет-
ского травматизма на дорогах 
районному управлению обра-
зования было настоятельно 
рекомендовано провести в 
образовательных учрежде-
ниях ряд профилактических 
мероприятий по безопасно-
сти дорожного движения с 
привлечением сотрудников 
ОГИБДД.

Ахмет ГАЗДИЕВ

Встав на предновогод-
нюю трудовую вахту, зем-
ледельцы сельхозпредпри-
ятий республики добились 
хороших успехов в пахоте 
под зябь и в приведении в 
порядок парков сельхозтех-
ники. Согласно мониторин-
гу, проведенному недавно в 
Минсельхозе РИ, из 21160 
гектаров, запланированных 
в ГУПах под сев яровых 
культур 2015 года, вспаханы 
свыше 16500 гектаров. Эта 
площадь на 4600 гектаров 
больше, чем была на этот 
период  в прошлом году.

Сельхозтехника, по сло-
вам начальника отдела 
механизации аграрного ве-
домства Ахмеда Костоева, 
подготовлена к весенним по-
левым работам где-то на 80 
процентов, за исключением 
той, которая занята сегодня 
на пахоте под зябь в отдель-
ных хозяйствах.

В таких ГУПах, как ОПХ 

«Нестеровское», им. Оскано-
ва, «Сагопшинское»,  в ЗАО 
«Джейрахское» все площа-
ди, отведенные под зябь, 
вспаханы.

В вышеуказанных хозяй-
ствах отрапортовались о ре-
ализации пахоты под зябь и 
готовности сельхозтехники к 
весенним полевым работам 
2015 года. В этих хозяйствах, 
как сказал Ахмед Костоев, 
есть немного и старой тех-
ники, то есть трактора пла-
нируют поставить на линей-
ку готовности. В бригадных 
станах ежедневно бывают 
механизаторы, которые за-
нимаются смазкой и подтяж-
кой узлов тракторов, чтобы 

техника была надежной. Зар-
плату механизаторы получа-
ют вовремя.

К сожалению, есть и от-
стающие ГУПы, особенно в 
пахоте под зябь. К ним, по 
словам Ахмеда Костоева и 
главного специалиста отдела 
растениеводства Минсель-
хоза Ибрагима Гиреева, от-
носятся ГУП «Вежарий», где 
из 485 гектаров вспахано на 
сегодняшний день всего-то 
60, ГУП «Беркат», в котором 
вспаханы 390 из 810, ГУП 
«Насыр-Кортское», где из за-
планированных 870 вспаха-
ны 170 гектаров.

Ш. БАТАРБЕКОВ

Трудовая вахта
Сельское хозяйство



22 декабря 2000 г. Ука-
зом Президента РФ установ-
лен Памятный День россий-
ской гвардии.

22 декабря - 75 лет со 
дня рождения российского 
кардиохирурга, ученого и ор-
ганизатора медицинской на-
уки, академика Лео Бокерия.

22 декабря  - День энер-
гетика.

23 декабря (1944 г.) - 70 
лет со дня рождения Льяно-
ва Бориса Умаровича, вете-
рана педагогического труда, 
заслуженного учителя РФ.

23 декабря 1931 г. родил-

ся советский и российский 
актер театра и кино, режис-
сер, педагог, Народный ар-
тист СССР Лев Дуров.

24 декабря 1901 г. ро-
дился советский писатель 
и общественный деятель 
Александр Фадеев (умер 13 
мая 1956 г.)

25 декабря 1979 г. вво-
дом советских войск нача-
лась война в Афганистане. 

25 декабря 1991 г. Ми-
хаил Горбачев объявил об 
отставке с поста Президента 
СССР.

26 декабря 1825 г. в 
Санкт-Петербурге произо-
шло восстание декабристов.

26 декабря 1898 г. Мария 
и Пьер Кюри впервые полу-
чили радий.

26 декабря – 65 лет со-
ветскому и российскому 

актеру театра 
и кино, певцу, 
телеведущему, 
Народному ар-
тисту РСФСР 
Михаилу Бояр-

скому.
27 декабря 1929 г. Иосиф 

Сталин провозгласил поли-
тику «сплошной коллективи-
зации» сельского хозяйства 
СССР.

27 декабря 1932 г. из-
дано Постановление ЦИК и 
СНК СССР о введении па-
спортной системы.

27 декабря - День спаса-

теля в России.
27 декабря – день рож-

дения педагога и основателя, 
директора Студии искусств 
Зары Мухтаровны Долаковой 
(1959).

28 декабря 1897 г. ро-
дился советский военачаль-
ник, Маршал Советского Со-
юза Иван Конев (умер 21 мая 
1973 г.)

28 декабря - Междуна-
родный день кино. В этот 
день в 1895 году прошел пер-
вый сеанс синематографа.

С. СУЛТАНОВ

События недели 
(22 – 28 декабря)
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«Башни двух соперниц» – 
гений архитектурного 

мастерства
На возвышенности в жи-

вописном ущелье распола-
гаются малоизученные, но 
поражающие своим великоле-
пием башни, которые принято 
именовать как «Башни двух 
соперниц» («Шин энгара г1а-
ла»). То, что они столь плохо 
известны – следствие их фак-
тической недоступности. Ина-
че говоря, проход к ним край-
не сложен и опасен.

Средневековый замок 
расположен на узком греб-
не с крутыми и обрывистыми 
склонами отрога Скалисто-
го хребта между ущельями 
Озди-чоч и Ах-чоч. Укрепле-
ние состояло из двух боевых 
башен четырех и пяти этажей, 
с плоской крышей и защитны-
ми балкончиками на верхних 
этажах, объединенных камен-
ной оборонительной стеной в 
единый замковый комплекс. 
Замок находился в пределах 
зрительной связи с башен-
ными комплексами ущелья 
Г1улой–хи (Голи, Гянт, Озди, 
Вовнушки, Бирг) и Таргимской 
котловины (Кели, Лейми, Ког, 
Бархане, Эгикал) и являл-
ся важным звеном в обще-

государственной системе 
сигнально-сторожевой связи 
горной Ингушетии в эпоху 
средневековья. В то время к 
башенному комплексу вела 
арбная дорога – единствен-
ный подход к боевым башням, 
которая тщательно охраня-
лась дозорными (по преда-
нию 63 всадника). Эта дорога 
не сохранилась. Она была 
уничтожена в результате воз-
действия дождевой эрозии и 
природных процессов.

По оригинальности ком-
плекс «Шин энгара г1ала» ни 
в чём не уступает знамени-
тым «Вовнушкам».

Одним из первых эти баш-
ни зафиксировал известный 
ингушский археолог М.Б. Му-
жухоев. Однако ни описания 
башен, ни названия, ни бо-
лее-менее подробной инфор-
мации обнародовано не было.

В 2008 году директор ГУ 

«Центра по изучению памят-
ников истории и культуры при 
Правительстве Республики 
Ингушетия» Б.Ж. Мальсагов 
в сопровождении своих кол-
лег и корреспондента газеты 
«Сердало» произвёл под-

робное описание башен, а 
также выявил изначальное 
назначение этих сооруже-
ний и собрал фольклорный 
материал о комплексе.

По старинной легенде, 
рассказанной местными 
жителями, когда-то в ме-
стечке Гянт жил человек, у 
которого было две жены. У 
каждой из них было по од-
ному сыну. Жёны славились 
своим трудолюбием и были 
очень дружны между собой, 
что было удивительно, ведь 
они являлись соперницами. 
Жили они богато и счастли-
во, и всё у них было замеча-
тельно. 

Однажды их муж геро-
ически погиб в сражении, 
и две соперницы остались 
вдовами. Односельчане, 
всегда завидовавшие этой 
семье, невзлюбили двух до-
стойных соседок. Именно по 
этой причине гордые жен-
щины не смогли более жить 

рядом с ними. Им удалось 
нанять известного строителя 
– мастера башенного дела, и 
за свой счёт построить на не-
приступном утёсе две боевые 
башни, объединённые в один 
замок.

Как известно, нелегко по-
строить в горах боевую баш-
ню. Это было под силу только 
сильному и богатому роду. По-
этому эти достойные женщи-
ны заслуживают восхищения 
и уважения.

К сожалению, труднодо-
ступность этих башен делает 
очень сложной возможную 
реконструкцию, ведь башни 
находятся в плачевном состо-
янии. Отличительной особен-
ностью этих башен является 
отсутствие каменного свода с 
гуртами. Иначе говоря, пере-
крытия у них были деревян-
ными. Возможно, отсутствие 
каменного свода с гуртами 

связано с тем, что башни на-
ходились на естественно 
укреплённом месте.

Отсутствие каменного сво-
да делает эти башни схожими 
с замковым комплексом «Во-
внушки». Время оказалось 
безжалостно к деревянным 
перекрытиям, они не сохра-
нились. Вдоль стен зафик-
сированы крупные трещины. 
Основание башен сланцевое. 
Это неустойчивая к клима-
тическим изменениям по-
рода, которая со временем 
крошится. Четырёхэтажная 
башня серьёзно повреждена 
в основании. Таким образом, 
в результате природных про-
цессов башни фактически 
оказались на грани разруше-
ния. Повреждён нижний угол 
башни. Любой архитектор 
может сказать, что угол явля-
ется самой уязвимой частью 
боевой башни, своеобразной 
«ахиллесовой пятой». А сте-
на с арочным входом, которая 
опоясывала башни, сохра-
нилась лишь частично. Она 
находится на самом обрыве 
и может обрушиться, если не 
укрепить её основание. Так 
же в плачевном состоянии на-
ходятся машикули и кровля 
объектов. Эти постройки нуж-
даются в скорейшей рекон-
струкции.

Поэтому необходи-
мо принять срочные меры 
для спасения этого удиви-
тельного памятника архи-
тектуры. Сотрудники ГКУ 
«Джейрахско-Ассинского 
историко-культурного и при-
родного музея-заповедника» 
с привлечением архитекторов 
планируют реконструкцию 
данного комплекса.

Безусловно, «Башни двух 
соперниц» - это одно из чудес 
Ингушетии, уникальное явле-
ние материальной культуры 
нашего народа. Этот ком-
плекс является воплощением 
гениального, исконно ингуш-
ского мастерства башенного 
дела. Мы не можем допустить 
дальнейшее разрушение этих 
уникальных башен.

Лейла ГУРАжЕВА

В целях улучшения системы образования 
создан общественный совет при Министерстве образования и науки
В конце уходящего 

года при Министерстве 
образования и науки РИ 
создан общественный со-
вет из представителей 
общественных органи-
заций, профсоюзной ор-
ганизации, средств мас-
совой информации для 
проведения независимой 
оценки качества работы 
организаций, оказываю-
щих социальные услуги. 
Совет состоит из де-
вяти человек. Среди них 
известные в республике 
люди: тележурналист 
Хава Абадиева, Эльза Му-
жухоева, в настоящее 
время возглавляющая ра-
бочую группу региональ-
ного штаба Общероссий-
ского народного фронта 

«Образование и культура 
как основа национальной 
идентичности».

Как было отмечено на 
первом заседании вновь 
созданного сообщества, со-
стоявшегося на днях в Ми-
нистерстве образования и 
науки РИ, общественные 
советы созданы и действу-
ют в других субъектах РФ, 
поскольку  Указ Президента 
Российской Федерации и По-
становление Правительства 
Российской Федерации «О 
формировании независимой 
системы оценки качества 
работы организаций, оказы-
вающих социальные услуги»  
подписаны соответственно 
7 мая 2012 года и 30 марта 
2013 года. Наша республика 

в этом плане немного  запо-
здала.

Независимая оценка 
качества образования осу-
ществляется в отношении 
образовательных учреж-
дений, подведомственных 
Министерству образования 
и науки РИ,  и реализуемых 
ими образовательных про-
грамм с целью определения 
соответствует ли  предостав-
ляемое образование выра-
ботанным  нормам государ-
ственной политики в области 
образования.

Как записано в Законе 
«Об образовании РФ», неза-
висимая оценка качества об-
разования включает в себя 
как оценку качества подго-
товки обучающихся, так и 
оценку качества деятельно-

сти образовательного учреж-
дения.

Результаты независимой 
оценки качества образова-
ния общественный совет 
будет размещать  на своем 
сайте в Интернете и в случае 
необходимости направлять 
в органы государственной 
власти, осуществляющих го-
сударственное учреждение в 
сфере образования. Сам со-
вет не полномочен что-либо 
менять. Решение совета 
носит исключительно реко-
мендательный характер. Ре-
зультаты независимой оцен-
ки качества образования не 
влекут за собой  приостанов-
ление или аннулирование 
лицензии на ведение образо-
вательной деятельности. 

На первом своем заседа-

нии общественный совет из-
брал председателя, президи-
ум и секретариат.

На должность пред-
седателя собравшиеся 
единогласно выдвинули 
руководителя ингушского ре-
гионального  отделения ВВП 
«Единая Россия» Б. Марта-
занова заочно, поскольку он 
на заседании отсутствовал, 
делегировав вместо себя 
своего представителя. Чле-
ны совета, имеющие в той 
или иной степени отношение 
к системе образования, вы-
разили свою готовность ока-
зать содействие в ее улуч-
шении.

Мадина КОДЗОЕВА

Бассейны курорта "Армхи" 
номинированы на премию 
"Спортивные сооружения. 

Итоги года"
Журнал SportsFacilities (Издательский дом SportB2B), 

совместно с Министерством спорта Российской Федерации 
провели церемонию вручения ежегодной премии 

«Спортивные сооружения. Итоги года»
 
2014 год был крайне насыщенным в плане спортивных событий. Главными среди них 

были зимние Олимпийские игры в Сочи, которые запомнились не только своими спортивны-
ми результатами, но и уникальными аренами, принимавшими эти соревнования. Продолжа-
ют реализовываться государственные программы по строительству многофункциональных 
спортивных комплексов, бассейнов, ледовых арен по всей стране, в том числе в Республи-
ке Ингушетия на горнолыжном курорте «Армхи».

Премия «Спортивные сооружения. Итоги года» отмечает лучшие среди всех построен-
ных за последние годы в России спортивные объекты в следующих номинациях: «Футболь-
ные стадионы», «Ледовые арены», «Бассейны», «Лучшие крупномасштабные спортивные 
проекты», «Многофункциональные спортивные комплексы», «Зимние спортивные объек-
ты», «Летние спортивные объекты». Также будут вручены награды в номинациях: «Спор-
тивный регион», «Лучшие управляющие и директора спортивных сооружений», «Фитнес-
проект года», «Благотворительный детский проект», «За поддержку спорта для людей с 
ограниченными возможностями», «Человек года» и др.

В числе номинантов  около 50 лучших спортивных объектов страны: стадионы «Казань-
Арена» и «Открытие Арены», Ледовый дворец «Большой», Дворец водных видов спорта, 
Роза-Хутор и многие другие значимые спортивные объекты.

В Республике Ингушетия на горнолыжном курорте «Армхи» расположено несколько 
уникальных в своём роде спортивных объектов. В их числе и профессиональные высоко-
горные бассейны Водно-спортивного комплекса «Чайка», который номинирован на премию 
«Бассейн». Комплекс открылся летом 2014 года и за несколько месяцев принял множество 
спортивных соревнований всероссийского уровня. Современные технологии, соблюдение 
международных стандартов, неповторимые природные условия выделяют Водно-спортив-
ный комплекс «Чайка» из множества других открытых бассейнов страны. 

В качестве почетных гостей на церемонию награждения приглашены: министр спорта 
РФ В. Л. Мутко, президент Олимпийского комитета А. Д. Жуков, глава Комитета по физкуль-
туре и спорту Госдумы РФ И. А. Ананских, депутат Госдумы РФ, олимпийская чемпионка 
С.С.Журова, вице-президент федерации плавания, четырехкратный олимпийский чемпион 
А.В. Попов, генеральный директор Оргкомитета по проведению ЧМ-2018 А. Л. Сорокин, 
президент РФС Н. А. Толстых, президент РФПЛ С. Г. Прядкин, президент КХЛ Д. А. Черны-
шенко, а также губернаторы регионов-номинантов, руководители органов законодательной 
и исполнительной власти, представители Министерства спорта РФ, Олимпийского комитета 
РФ, Оргкомитета ЧМ – 2018, руководство РФС, РФПЛ, КХЛ, руководители региональных 
министерств по спорту и директора спортивных объектов.

Церемония вручения премии прошла 18 декабря в Москве. 

Халид ТАНКИЕВ,
заместитель генерального директора по продажам 

и связям с общественностью ООО "Курорты Ингушетии"

Страшная трагедия 
разыгралась в ночь на 12 
апреля т.г. в городе Ека-
теринбурге. Около часа 
ночи напротив дома № 36 
по улице Куйбышева во-
дитель Сhevrolet Cruze, 
выехав на встречную по-
лосу, врезался в Mercedes. 
В результате ДТП заживо 
сгорела 21-летняя пас-
сажирка Сhevrolet Cruze 
Саша Сычугова. Виновник 
аварии был установлен 
сразу. Им оказался пьяный 
офицер полиции Алексей 
Шемякин. Но совсем скоро 
на лентах информацион-
ных агентств появилось 
и имя парня из Ингушетии 
Адлана Гендергуноева. Он 
был единственным, кто, 
невзирая на смертельный 
риск, бросился в те роко-
вые минуты спасать по-
страдавших. Все осталь-
ные очевидцы трагедии 
предпочли оставаться в 
сторонке и с безопасного 
расстояния снимать про-
исходящее на камеры сво-
их телефонов…

КОГДА я спросил у Адла-
на, о чем он думал в тот миг, 
что толкнуло его на поступок, 
парень ответил без всякого 
пафоса:

- Ни о чем я не думал, 
просто не прошел мимо. Для 
того и профессию себе вы-
бирал…

Его профессия, в которой 
он, без всякого сомнения, 
уже состоялся, – помогать 
тем, кто оказался в беде. 
Адлан Гендергуноев студент 
третьего курса Уральского 
института государственной 
противопожарной службы 
МЧС России. Парню всего-
то девятнадцать лет, но ока-
завшись в экстремальной 
ситуации, он не дрогнул, не 
спасовал, а повел себя как 
настоящий мужчина и как 
профессионал.

О том, чтобы стать спа-
сателем он всерьез задумал-

ся еще в девятом классе. В 
средней общеобразователь-
ной школе №25 села Псе-
дах Малгобекского района 
Ингушетии он всегда был на 
хорошем счету – успевал по 
всем предметам, участвовал 
в общественных делах, увле-
ченно занимался спортом.

Как люди становятся 
героями? У Адлана есть 
хороший образец для под-
ражания. Примером для 
него служит отец – человек 
с твердым характером, при-
выкший не сдаваться перед 
трудностями и добиваться 

своих целей. Эмир Адамович 
к тому же мастер спорта по 
вольной борьбе. Быть похо-
жим на него мальчишка стре-
мился изо всех сил. И если 
в младших классах вольная 
борьба была для Адлана, по 
его собственному выраже-
нию, детской игрой, то став 
постарше, он под началом 
своего тренера Бексолта 
Долсаева заметно преуспел 
в этом виде спорта.

Будучи школьником, он 
успешно выступал в район-
ных и в республиканских со-
ревнованиях, не раз демон-
стрируя бойцовский характер 
и волю к победе. А уже в 
институте стал кандидатом 
в мастера спорта. В активе 
молодого призера России 
Адлана Гендергуноева - вто-

рое место во Всероссийском 
турнире по вольной борьбе.

В ОБЫЧНОЙ чеченской 
семье Гендергуноевых трое 
детей. Адлан старший. Его 
сестра Милана учится в 
восьмом классе, а младший 
братишка Ибрагим пошел в 
нынешнем году в нулевой 
класс. Глава этой дружной 
семьи, которая пользуется 
в Пседахе уважением сель-
чан, работает ведущим ин-
женером по охране труда, 
промышленной и пожарной 
безопасности Нижневартов-

ского предприятия по ре-
монту скважин (НПРС-1). Его 
супруга Лариса Султановна 
трудится медсестрой в поли-
клинике Малгобекской ЦРБ 
№1.

Всякий раз, уезжая в Ниж-
невартовск (работает он вах-
товым методом), Эмир Ада-
мович полностью уверен, что 
дома будет все в порядке. И 
все же он не устает повто-
рять своим детям: «Вы жи-
вете среди людей, поэтому 
старайтесь быть полезными 
им. Учитесь хорошо, ставьте 
перед собой верные цели и 
добивайтесь их своим тру-
дом».

Эмир Гендергуноев окон-
чил Грозненский нефтяной 
институт, затем учился в 
педагогическом институте. 
Работал учителем физиче-
ской культуры в Малгобек-
ской школе-интернате №4. 
К этому периоду относятся 
его многие личные спортив-
ные достижения. А вот вос-
питанники Эмира Адамовича 
– юные спасатели из школы-
интерната №4 – в ту пору за-
воевывали призовые места 
во всероссийских соревно-
ваниях «Школа безопасно-
сти». Благодаря наставни-
честву своего учителя, они 
обретали навыки поведения 
в экстремальных ситуациях, 
осваивали на практике столь 
необходимые в современном 
мире знания.

Работу в школе успеш-
ному педагогу пришлось 
оставить, чтобы обеспечить 
семье достойную жизнь. И, 
наверное, это был верный 
выбор. Когда Адлан окон-
чил школу, ему не удалось 
получить направление от 
республики на бюджетное 
отделение, а одних только 
высоких баллов по ЕГЭ для 
его института было недоста-
точно. Но он все равно смог 
осуществить свою мечту, 
правда, на платном отделе-
нии. А чтобы не быть обузой, 
стал и сам подрабатывать в 
свободное от занятий время.

ВОЗВРАЩАЯСЬ к собы-
тиям той ночи, надо сказать, 
что на месте аварии Адлан 
оказался случайно. Он про-
сто проезжал мимо вместе 
со своим другом Дмитрием 
Часовым. Увиденное заста-
вило его действовать быстро 
и решительно.

- Дима кричит: я не знаю 
что делать! – рассказывал 
потом Адлан Гендергуноев 
журналистам. - Вызывай по-
жарных, говорю, останав-
ливай машины, проси огне-
тушители, чтобы помогали. 
Достали наш огнетушитель, 
и я побежал к горящей ма-
шине. Пламя было в салоне, 
не в двигателе, поэтому я по-
нял, что какой-то запас вре-
мени ещё есть, пока огонь не 
доберётся до топлива.

Первым в искорёженном 
салоне «шевроле» увидел 
водителя. Тот был в созна-
нии, но выбраться не мог.
Минуты две-три ушло на то, 
чтобы открыть заклинившую-
ся дверь и отстегнуть ремень 
безопасности. А на водителе 
тем временем уже горела 
куртка. Велел ему закрыть 
глаза и окатил струёй из ог-
нетушителя. Потом я выта-
щил его и отнёс метров на 
сорок-пятьдесят от горящего 
автомобиля.

После этого я услышал 
хлопок. Внутри иномарки 
что-то взорвалось, и огня 
стало больше. Когда вернул-
ся, увидел на заднем сиде-
нье девушку. На мои крики 
она никак не реагировала. 
Попытался её вытащить, но 
вскоре понял, что у неё ноги 
зажаты. Пытался ей помочь 
до последнего. Но в одиноч-
ку я не смог её спасти.

Если бы люди пришли 
мне на помощь, навалились 
впятером, вдесятером, мо-
жет быть, нам удалось бы 
разжать ловушку, в которой 
оказались её ноги, и вы-
тащить. Толпа большая со-
бралась, а толку… Многие 
снимали происходящее на 
телефон.

От машины меня отта-
щил Дима, испугался, что я 
тоже погибну в огне. А по-
том раздался второй хло-
пок, и автомобиль загорелся 
ещё сильнее. Я отдышался 
и снова стал тушить пла-
мя, до последнего надеясь, 
что девушка ещё жива и её 
можно спасти. Останавли-
вал проезжающие мимо ма-
шины, показывал водителям 
удостоверение доброволь-
ного пожарного и просил ог-
нетушители. Кто-то давал, 
кто-то нет. Их 17 штук потом 
насчитали. Половина не сра-
ботала. Так я пытался делать 
что-то полезное до самого 
приезда пожарных…

О ГЕРОЙСКОМ поступке 
молодого чеченского парня 

рассказали все екатерин-
бургские газеты. Эта история 
обошла многие интернет-из-
дания, о ней поведали сво-
им зрителям федеральные 
телевизионные каналы. И 
интерес к его личности не 
ослабевает до сих пор. Бук-
вально несколько дней назад 
с просьбой о встрече к Адла-
ну обратилась съемочная 
группа НТВ.

Адлан был немало сму-
щен всеобщим вниманием, 
ведь на утро после той тра-
гической ночи он в полном 
смысле этого выражения 
проснулся знаменитым. Его 
вызвал к себе начальник 
Уральского института го-
сударственной противопо-
жарной службы МЧС России 
полковник внутренней служ-
бы Игорь Максимов и, пожав 
руку мужественному парню, 
заявил, что он действовал 
храбро и правильно приме-
нил все навыки, полученные 
за время учебы. Кстати, сей-
час руководство вуза рас-
сматривает возможность пе-
ревода Адлана с факультета 
платных образовательных 
услуг на бюджет.

Действия Адлана Гендер-
гуноева в ту памятную для 
него ночь получили высокую 
оценку. Министр МЧС России 
Владимир Пучков подписал 
приказ о его награждении 
медалью «За отвагу на по-
жаре». Эта награда была в 
торжественной обстановке 
вручена екатеринбургскому 
студенту 27 октября. Весь 
личный состав Уральского 
института государственной 
противопожарной службы 
МЧС России построился на 
плацу, чтобы отдать дань 
уважения геройскому по-
ступку этого скромного парня 
из Ингушетии…

Общаясь с Адланом, вы 
не заметите в нем и тени 
бахвальства. Другой на его 
месте, может, и возгордился 
бы собой, а он говорит: «Я 
хочу помогать людям. Вот и 
все». И в этих простых сло-
вах читается многое. За ними 
какая-то одухотворенность, 
движение души, поразитель-
ная цельность, внутренняя 
сила и характер.

Адлана ждет впереди 
большая и яркая жизнь. Он 
выбрал для себя беспокой-
ную профессию и уже сумел 
доказать, что выбор его был 
вполне осознанным, серьез-
ным и ответственным. Пусть 
же Всевышний хранит его на 
этом пути.

Люди в форме спасате-
лей всегда приходят на вы-
ручку там, где другие бес-
сильны чем-то помочь. На их 
счету сотни и тысячи спасен-
ных. Отвести беду – в этом 
их предназначение, к которо-
му они готовы каждый день. 
В этом, по сути, их благород-
ная, исполненная высочай-
шего смысла миссия.

Ахмет ГАЗДИЕВ
На снимке: 

девятнадцатилетний 
Адлан Гендергуноев 

оказался в центре 
общественного 

внимания, благодаря 
своему мужеству 

и решительности, 
проявленным в 

экстремальной ситуации

Личность

Адлан ГЕНДЕРГУНОЕВ:
«Я ПРОСТО 

НЕ ПРОШЕЛ МИМО…»



ТЫ ПРОТИВ 
БАКТЕРИИ

Мудрые люди говорят, что бессмысленно тратить 
деньги, силы и нервы на постройку дворцов, накопле-
ние золота и приобретение земельных угодий, если 
это некому оставить… 

По большому счету, обращаясь к страницам чело-
веческой истории, мы легко обнаружим примеры, когда 
физической культуре уделялось достойное внимание. 
Общество пропагандировало, понимало и принимало 
установку на то, что наследники крепки, выносливы 
и сильны, если предки вели здоровый, активный образ 
жизни. 

Обратим внимание на наших стариков, прадедов, пред-
шественников в седьмом, двенадцатом и дальнем колене. В 
Ингушетии в старые времена человек не только переносил 
невзгоды, болезни и испытания, он и двигался, трудился, за-
нимался физической работой. Ранний подъем, труд на све-
жем воздухе, зверский аппетит, крепкий сон, вкусная, эколо-
гически превосходная пища. И плюс прекрасные традиции. 
Все это способствовало той самой прочной генетической це-
почке наследственности, что служит нам до сих пор. 

Но возьмите современного, так называемого среднеста-
тистического человека в Назрани, Лондоне или Астрахани 
– какова его жизнь? Люди все больше думают об удоволь-
ствиях разума и желудка, едят не по причине голода, а так, 
«скуку убить». Спорт наблюдают по телевизору, методично 
пережевывая хороший кусок мяса, «пойманный» в большой 
чаше плова… Пробежка на стадионе у них называется «не-
серьезным делом», а проигрыш известного боксера они, сидя 
у телевизора, комментируют с особым презрением: «Мешок 
несчастный, вообще ничего не умеет…». К счастью, таких 
«джигитов» немного, но они, по всей видимости, могут зара-
жать своей ленью всех остальных. А это дело уже серьез-
ное. Посмотрите на тех же жителей США, где, казалось бы, 
культ спорта и активного образа жизни был сродни картинам 
из Древнего Рима и Спарты. Увы, количество людей, способ-
ных уничтожить за один присест десять гамбургеров, растет, 
все больше страдающих от ожирения, все больше склонных 
к нему по причине наследственности… От хорошего – хоро-
шее, от плохого – плохое. 

Труд и усилия одного поколения оправданы и наполнены 
особым высоким смыслом, если оно оставляет следующему 
поколению традиции отличной физической культуры, стрем-

ление меряться силами на спортивных площадках, жить и 
играть по правилам. 

Здоровье человеку необходимо всегда, ведь каждый раз 
его испытывают новые болезни. Свежие исследования уче-
ных говорят о том, что в относительно недалеком будущем 
человечество столкнется с недугами, вызываемыми бак-
териями – они являются причиной инфекций устойчивых к 
антибиотикам. Специалисты предупреждают: к 2050 году 
подобные болезни могут обойтись миру в 100 триллионов 
долларов и убить не менее 10 миллионов человек. В наши 
дни инфекции, устойчивые к антибиотикам, ежегодно уносят 
жизни 700 000 заразившихся. 

Другими словами, привычные лекарства сегодня и зав-
тра не будут спасением от всех бед. Болезни противостоит 
организм человека, целостная система. Их необходимо укре-
плять. И для этого нет лучшего способа, как закалка, полез-
ная пища, развитие силы, ловкости, выносливости, отказ от 
дурных привычек. Иначе будем по наследству передавать 
нашу печальную способность вечно переживать насморк, го-
ловные боли и дискомфорт в желудке…

Здесь полезно напомнить известный «вопрос полярного 
медвежонка»:

 Одной морозной ночью маленький полярный медве-
жонок спрашивает маму:

– Мама, скажи, а мой папа тоже полярный медведь?
– Конечно, сынок!
– И мой дедушка тоже полярный медведь?
– Дедушка тоже! – отвечает медведица.
– И прадедушка?
– И прадедушка! А почему ты спрашиваешь?
– Почему же мне тогда так холодно?
 
Известно – чрезмерное употребление антибиотиков при-

водит к тому, что человеческий организм перестает реагиро-
вать на лечение. Медики с тревогой отмечают: увеличивается 
количество летальных случаев при заражении «обыкновен-
ными» вирусами и бактериями. Слабеет иммунитет под уда-
рами чрезмерного сна, обжорства, курения, нежелания читать 
книги, работать на огороде, играть в футбол. Многие годы 
уповая на силу лекарств, которые вернут нам молодость, 
красоту, аппетит, бодрость духа и прекрасное самочувствие, 
мы не замечаем трещины своего здоровья. А это, в свою оче-
редь, влияет на будущие поколения.

Многие люди живут по инерции – они не способны начать 
новую жизнь с понедельника. Однако можно попробовать 
сделать это в новом году. Начните с небольшой разминки, 
растяжки, прогулки. 

Нет смысла не заботиться о себе – следует развивать зна-
ния и укреплять тело. Это поможет вам победить маленькие 
бактерии, способные стать огромным испытанием. 

 В.САИТОВ

Кроссворд «Жа – доахан»
ПХОРАГ1А: 

1. Ж1али. 
2. Бежана к1ориг. 
3. Гурахьа баь 1аьхарг. 
4. Нахча яьккха морз, аьхки 
баь 1аьхарг. 
5. Хьайбо лу даар. 
6. Коара хьайба. 
7. Лакха гув. 
8. З1амига лергаш дола уста-

г1а. 
9. Говра бос. 
10. Коара хьайба. 
11. Шолха къамарга к1ийле 
йола устаг1а. 
12. Ворда кхоачам. 
13. Шурех яьккха хьоанал. 
14. Устаг1а
15. Борша устаг1а. 
16. Б1аьсти баь 1аьхарг.

УРАГ1А: 
1. Тха доаккха хьайба. 
2. Гурахьа баь 1аьхар. 
3. Говра мерзех баь муш. 
4. Къоарза устаг1а. 
5. Борша бежан. 
6. Шувнаш долха бежан. 
7. Устаг1ан дулха хьоанал. 
8. Воча тханах талмастта баь 
маша. 

9. Юхалургдолаш д1аденна 
рузкъа. 
10. Дика кхаьба устаг1а. 
11. Нахча йоккхаш тох из. 
12. Налха баьккхача дусс из. 
13. Юхалург хьайбаш леладе 
д1адалар.
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Кроссворда дашхаргаш:

ПРОАРАГ1А: 
1. Эр. 
2. 1асилг. 
3. Ц1унто. 
4. Чухьи. 
5. Шура.
6. Вир. 
7. Лоам. 

8. 1уза. 
9. Расха. 
10. Газа. 
11. Г1олаш.
12. Оаса. 
13. Налха. 
14. Макхаш. 
15. Ка. 

16. Той.

УРАГ1А: 
1. Устаг1а. 
2. 1овлар. 
3. Сармаст. 
4. Эргаш. 
5. Уст.

6. Уринга. 
7. Думи. 
8. Говал. 
9. Закъалт.
10. Даца. 
11. Шоашк. 
12. Шар. 
13. Воаттал.

Здоровье

Почему бы и нет – это хороший пример

Опасные новогодние подарки
Новогодние праздни-

ки уже не за горами. Мамы 
и папы уже вовсю бегают 
по магазинам и выбирают 
подарки для детишек. По-
мимо сладостей и фруктов, 
практически каждый малыш 
найдет под елочкой игруш-
ки: машинки, куклы, кон-
структоры и т.п. Важно, что-
бы новогодний подарок не 
только порадовал ребенка, 
но и был безопасным для 
его здоровья. Ни для кого 
не секрет, что рынок сейчас 
заполонен игрушками с над-
писью «MADE IN CHINA». 
Безусловно, большинство 
из них яркие и очень кра-
сивые, но они таят в себе 
опасность. Проведенные 
исследования показали, 
что очень многие игрушки, 
представленные на рын-
ке, содержат в себе массу 
вредных веществ и являют-
ся ядовитыми. В составе та-
ких ядовитых игрушек про-
веряющие находили ртуть, 
мышьяк, свинец, кадмий, 
бром, толуол, формальде-
гиды и другие химические 
вещества, которые могут 
негативно сказаться на здо-
ровье ребенка.

Нельзя покупать игрушку 
с резким и ярко выраженным 
запахом – это первый признак 
того, что содержание вредных 
веществ в ней превышает все 
допустимые нормы. Безопас-
ная игрушка ничем не должна 
пахнуть.

Перед покупкой потрите 
поверхность игрушки влаж-

ным пальцем. Если на игруш-
ке появились разводы или 
ваш палец слегка окрасился, 
то от такой покупки следует 
воздержаться.

Внимательно осмотри-
те игрушку со всех сторон. 
Насколько качественно она 
сделана и насколько плотно 
прилегают детали? Если вы 
видите, что мелкие детали 
плохо закреплены, то оче-
видно, что приобретать такую 
игрушку для ребенка не сле-
дует. Мелкие части могут от-
валиться во время игры и ма-
лыш может пораниться о них 
или случайно проглотить.

Не покупайте игрушки, по-
крытые сверху краской. Со 
временем она начнет отслаи-
ваться, что помимо испорчен-
ного внешнего вида, может 
представлять опасность для 
ребенка. Помните, что дети 
любят тащить все в рот, а так-
же редко моют руки.

Воздержитесь от покупки 
игрушек с острыми углами 
и выступами. Поверхность 
игрушки должна быть макси-
мально ровной и гладкой.

С осторожностью покупай-
те мягкие игрушки с длинной 
шерстью. Помните, что в них 
скапливается много пыли, ко-
торая может вызвать у ребен-
ка аллергию. Лучше вообще 
не дарить такие игрушки де-
тям до трех лет.

Чтобы до конца быть 
уверенным в безопасности 
игрушки для малыша, потре-
буйте у продавца сертификат 
соответствия на продукцию. 
Следите, чтобы вам не под-

сунули фальшивку. Проверьте 
срок действия документа, а 
также соответствие артикулов 
игрушек на сертификате и в 
приложении. Если продавец 
не может предоставить вам 
эти документы, то непонятно, 
где он приобрел свой товар и 
насколько можно верить в его 
безопасность.  

Опасность в новогодних 
сладостях

Детские новогодние празд-
ники всегда сопровождаются 
сладкими подарками и сюр-
призами. Но все родители 
должны знать, что новогодние 
сладости могут быть опасны 
для детей. Во-первых, слад-
кое в больших количествах 
очень вредно для детей. Пом-
ните о том, что суточное по-
требление сладкого (в любом 
виде) для детей первых лет 
жизни должно составлять не 
более 40 граммов, а для де-
тей постарше такая норма 
составляет около 70 граммов. 
Даже новогодние праздники – 
это не повод, для того чтобы 
разрешить ребенку есть раз-
нообразные сладости безо 
всяких ограничений. 

Чрезмерное потребление 
сахара приводит к серьёзным 
сбоям в работе поджелудоч-
ной железы. Педиатры отме-
чают, что после новогодних 
праздников многократно уве-
личивается число обращений 
к врачам по поводу обостре-
ния аллергии у детей. Даже 
если у ребенка ранее не на-
блюдалось аллергических 
реакций на сладкое, то после 

злоупотребления конфетами 
и другими сладостями аллер-
гия может проявиться впер-
вые. 

Вторая причина, по кото-
рой стоит опасаться детских 
новогодних сладких подарков 
– большое количество нека-
чественных сладостей на рос-
сийском рынке. К сожалению, 
покупая готовый «Сундучок со 
сладостями», вы не всегда мо-
жете быть уверенными в том, 
что внутри находится только 
качественное содержимое. 
Лучше собирать такие подар-
ки самим, проверяя срок год-
ности лакомств и их качество. 
Это предотвратит отравление 
некачественной продукцией 
или продукцией с красителя-
ми и консервантами. 

Третья причина, по кото-
рой стоит ограничивать де-
тей в сладком на новогодние 
праздники – тенденция к уве-
личению веса российских де-
тей. Специалисты отмечают, 
что тучных детей становится 
все больше и больше, по-
этому во время праздников 
лучше предлагать ребенку не 
конфеты, печенье и торты, а 
фрукты. Помните, что нет ни-
чего дороже здоровья ребен-
ка. Не экономьте на детях! Не 
подвергайте их риску! 

Придерживайтесь вышео-
писанных рекомендаций, и вы 
сможете быть уверены, что 
новогодние подарки не прине-
сут малышу вреда и не омра-
чат вам праздник.

Подготовил 
М. МУСЛИМОВ «Берлин» в Назрани

Понятие мультибрендовый магазин сравнительно 
недавно появилось в лексиконе современных шопоголи-
ков. Если раньше ценителям качественной и пафосной 
одежды в поисках нужной вещи приходилось колесить 
по городу, то теперь все марки собраны в одном мага-
зине. Наш корреспондент побывал в мультибрендовом 
магазине «Берлин», который расположился на пятом 
этаже торгового центра «XXI век» (г. Назрань)…

…Первый вопрос, с которого мы начали посещение мага-
зина «Берлин», был предсказуем:

– Какая марка наиболее популярна в этом году?
Продавец Фатима Албогачиева отвечает без запинки:
– В этом году все помешались на марке «Майкл Корс». У 

них неплохая одежда, часы… А вообще, у нас очень много 
известных брендов… Можете перечислить основные?

Фатима подходит к стойкам, на которых на плечиках раз-
вешаны вещи, и начинает показывать:

– Вот продукция «Зара», «Манго», «Тед Бэйкер», «Масси-
мо Дутти». А здесь – «Марк Якобс», «Бенеттон»…

– У вас, я смотрю, только женская одежда?
– Да, наши клиенты – прекрасный пол. Но приходят и муж-

чины – купить подарки своим дамам.
Кстати, кроме одежды у нас в продаже имеется обувь, би-

жутерия, наручные часы.
Внимательно изучив качество товара, выставленного в 

«Берлине», можно с уверенностью констатировать: оно здесь 
на высоте!

Фатима Албогачиева рассказывает о магазине: 
– Бутик открылся сравнительно недавно – в апреле это-

го года. К нам приходят за покупками те женщины, которые 
хотят одеваться стильно, качественно и креативно. В отли-
чие от турецкого или китайского «шмотья», наши вещи будут 
носиться долго, не полиняют и не расползутся после первой 
стирки. Скептикам могу сказать: приезжайте к нам и посмо-
трите наш товар!

З. ЗАУРОВ

Цена новогодней 
ёлки

На центральном рынке г. 
Назрани полно елок, игрушек 
и других  предметов новогод-
него украшения.

Характерно, что на этот 
раз на рынке не видно живых 
елок, только искусственные  
российского   и иностранного 
производства. Более высокие 
цены на елки иностранного 
производства.

Цена зависит от размера 
елки. У одной продавщицы 
самая большая стоит 2500 ру-
блей, самая маленькая - 250 
рублей. По  размеру самая 
большая елка превышает малую только в четыре раза. Полу-
чить от продавца ответ, почему  такая разница между разме-
рами елок и стоимостью мне не удалось.

Самая большая елка стоит 6500 рублей!  Как мне объ-
яснили, елки привезены издалека. Поэтому такие цены. 
Широкий выбор игрушек, сделанных из разных материалов 
(металл, стекло, фарфор, картон и др.) и привезены они из 
разных регионов России и стран. Зарубежные игрушки доро-
же отечественных, хотя последние не уступают им в плане 
качества и долголетия.

Между тем, зарубежные игрушки (особенно китайские),  
сделанные из синтетики, опасны для здоровья. Поэтому по-
купатели должны интересоваться происхождением игрушек. 

Нет гарантии, что искусственные елки, которые в ново-
годние дни и ночи будут находиться рядом, безопасны для 
здоровья людей. 

Все эти вопросы кажутся простыми, но они  заслуживают 
внимания, для того чтобы сохранить здоровье и поддержать 
безопасность граждан не только в новогодние дни,  но и в по-
следующее время. Ведь «общение» с этими елками и игруш-
ками на здоровье людей скажется не сразу.

Я. ХАДЗИЕВ

Понедельник, 
22 декабря

7:07; 7:35;8:07;8:35 Вести Ин-
гушетия
09:00 Вести Ингушетии. Утро
09:57 Телеканал Россия
11:35 Хоамаш (Вести Ингу-
шетия)
11:55 Телеканал Россия
14:30 Вести Ингушетия
14:50 Телеканал Россия
17:10 Хоамаш (Вести Ингу-
шетия)
17:30 Музыкальная открытка
17:50 Истоки
18:10 Живая природа
18:30 Образование
18:50 Это не по-ингушски
19:30 Вести Ингушетия
19:59 Телеканал Россия

Вторник, 
23 декабря

7:07; 7:35;8:07;8:35 Вести Ин-
гушетия
09:00 Вести Ингушетии. Утро
09:57 Телеканал Россия
11:35 Хоамаш (Вести Ингу-
шетия)
11:55 Телеканал Россия
14:30 Вести Ингушетия

14:50 Телеканал Россия
17:10 Хоамаш (Вести Ингу-
шетия)
17:30 Музыка-Лайф
18:10 Юртара вахар (Село 
мое)
18:30 Ваше право
18:50 Контрольная поездка
19:30 Вести Ингушетия
19:59 Телеканал Россия

Среда, 
24 декабря

7:07; 7:35;8:07;8:35 Вести Ин-
гушетия
09:00 Вести Ингушетия. Утро
09:57 Телеканал Россия
11:35 Хоамаш (Вести Ингу-
шетия)
11:55 Телеканал Россия
14:30 Вести Ингушетия
14:50 Телеканал Россия
17:10 Хоамаш (Вести Ингу-
шетия)
17:30 Музыкальная открытка
18:00 Г1алг1ай вахар (Ин-
гушская жизнь)

18:20 Йицлургйоаца ц1и (70 
лет победы)
18:40 Вай боахам (Сельское 
хозяйство)
19:00 Здоровье
19:30 Вести Ингушетия
19:59 Телеканал Россия

Четверг, 
25 декабря

7:07; 7:35;8:07;8:35 Вести Ин-
гушетия
09:00 Вести Ингушетия. Утро
09:57 Телеканал Россия
11:35 Хоамаш (Вести Ингу-
шетия)
11:55 Телеканал Россия
14:30 Вести Ингушетия
14:50 Телеканал Россия
17:10 Хоамаш (Вести Ингу-
шетия)
17:30 П1аьраска бийса (Ос-
новы религии)
18:05 Вахара хувцамаш (Пе-
ремена жизни)
18.20 Объективно
18:40 Лица

19:30 Вести Ингушетия
19:59 Телеканал Россия

Пятница, 
26 декабря

7:07; 7:35;8:07;8:35 Вести Ин-
гушетия
09:10 Вести Ингушетия. Утро
10:05 Телеканал Россия
11:35 Хоамаш (Вести Ингу-
шетия)
11:55 Телеканал Россия
14:30 Вести Ингушетия
14:50 Телеканал Россия
17:10 Вести. Северный Кав-
каз
17:30 Фуд хьажа вай? (Да-
вайте посмотрим)
17:50 Г1алг1ай кхалнах (Ин-
гушские женщины)
18:10 Дина лерх1амаш (Нра-
воучения имама)
18:45 На особом контроле
19:00 Этапы большого пути
19:30 Вести Ингушетия
19:59 Телеканал Россия

Суббота, 
27 декабря

10:05 Г1олгаш (Программа 
для детей)
10:20 Спорт-экспресс
10:40 Многонациональная 
Ингушетия
11:00 Телеканал Россия
11:25 Вести Ингушетия
11:35 Телеканал Россия
14:20 Вести Ингушетия
14:30 Телеканал Россия
15:05 Музыкальная открытка
15:40 Горные орлы
16:00 Вести. Итоги
16:50 Телеканал Россия

Воскресенье,
28 декабря

10:20 Топ-Инг
11:00 Телеканал Россия
14:20 Проза.ру
14:30 Телеканал Россия

Программа ГТРК «Ингушетия»

Министерство имущественных и земельных отно-
шений Республики Ингушетия сообщает о том, что пе-
редается в аренду земельный участок с кадастровым 
номером 06:02:0000000:1067, площадью 1500000 кв.м, 
расположенный по адресу: РИ, Сунженский муници-
пальный район, с.п.Орджоникидзевское, для размеще-
ния сельскохозяйственного производства.

О Б ъ Я В Л Е Н И Е

С 22 декабря 
день начнет 

прибавляться 
и наступит 

астрономическая 
зима

День зимнего солн-
цестояния, который в 
2014 году выпадает на 21 
декабря, станет самым 
коротким днем с самой 
длинной ночью в году.

В средних широтах зим-
нее солнцестояние начина-
ется 21 декабря в 23:03 по 
московскому времени. Кроме 
того, в 2014 году день зимне-
го солнцестояния совпадает 
с новолунием, что проис-
ходит достаточно редко. По 
данным, которые приводит 
свободная энциклопедия 
(Википедия), вследствие ви-
сокосного сдвига даты солн-
цестояния в разные годы 
могут отличаться на 1-2 дня. 
Традиционно момент зимне-
го солнцестояния принима-
ется за начало астрономиче-
ской зимы, а момент летнего 
солнцестояния – за начало 
астрономического лета.


